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本报讯 （记者 张洋 实习
生 吕靓宁） 7月13日，邵阳新闻

在线宝庆论坛（bbs.shaoyangnews.

net）接到洞口县张先生的咨询。张

先生的小孩长期跟随其在深圳读

书，如今小孩初中毕业，他想知道可

否让小孩回洞口县上高中？

张先生称，近几年，老家洞口

县的建设发展越来越好，他想回家

乡发展，但小孩子的入学问题却成

了他不得不担忧的事情。

“我小孩今年已经在深圳参加

完中考，秋季入学就该念高中了。

不知道小孩回家乡入学可不可以，

需要办理哪些手续？”张先生询问。

14 日，记者从洞口县教育局

了解到，根据邵阳市教育局的相关

规定，如果张先生的小孩已经被深

圳的学校录取了，可带录取通知

书、所在区教育局成绩证明来办入

学手续；如果还未被深圳的学校录

取，则可以带所在区教育局的成绩

证明，在自己户口所在地联系学校

就读。

市民咨询：

从外地转学回来，要办什么手续

本报讯 （记者 张洋 实习
生 吕靓宁） 日前，绥宁县网友“楠

竹”通过邵阳新闻在线宝庆论坛（bbs.

shaoyangnews.net）反映称，绥宁县寨

市苗族侗族乡供应的自来水时而呈

白色，时而呈黄色，不知道是否影响

正常使用。

网友“楠竹”介绍，寨市苗族侗族

乡今年更换了新的自来水管，水压增

大，村民用水更加方便。“但是也遇到

了些小问题，比如水的颜色问题，不

知道水质是否有问题，村民用得不是

很放心。”网友“楠竹”称。

25日，记者通过绥宁县水务局了

解到，网友“楠竹”提到的自来水颜色

问题，并不是因为水质有问题，而是

新老水厂的水管在并网后，因水压的

关系，导致刚打开龙头时出现有颜色

的水流，但是几分钟后会变清澈，村

民可放心使用。

据了解，寨市自来水厂属国家农村

饮水安全工程项目，设计供水规模每日

700立方米，供水范围包括学校、机关单

位和东门、西河、江背等村，设计供水人

口8500人，工程于2015年1月动工，并

于2016年4月6日与原老水厂签订协议

开始运营。绥宁县农村供水管理站对

新老水厂管网进行了并接工作。

“由于目前正处于试运行阶段，在

运行过程中，因新水厂水压比较大，龙

头出水泡沫多，出现网友提出的白色

水的问题，但几分钟后会变清。关于

出现黄色水的原因，是在新老水厂并

网后，因水压大，同时有的老水管改变

流向，有段时间内会出现黄色水的问

题，但通过一段时间运行后会逐步解

决。”该局工作人员称，村民如果对自来

水的用水有疑问，可向绥宁县水务局

（7611354）进行咨询。

村民咨询：

自来水颜色时而变化是否影响使用

本报讯 （记者 张洋 实习
生 吕靓宁） 7 月 25 日，市区的岳

奶奶致电邵阳新闻在线民情热线

（5322629）称，红旗路社区办事处对

面的老房子，经常因水压不够导致停

水，十分不便。

岳奶奶介绍，由于自来水公司供

水的水压有限，她所居住的地方到了

七八楼以上就经常停水。“这种情况持

续很长一段时间了。前段时间半夜会

来水，可以半夜起来接水。但是这几

天天气热，用水紧张，七八楼的住户完

全用不上水。”岳奶奶称，为了用上水，

她只能到楼下的公共水龙头处接水，

然后爬7楼提回家，十分不便。

当天下午，记者就此事咨询了市

自来水公司客户服务中心。据了解，

岳奶奶所在的社区属于“谁用水、谁

出钱”的管理模式，即每家每户安装

独立的水表，水压不够的自行安装增

压水泵。

“市区的管道没有进行过大的改

造，还是沿用以前的小水管，管道

小。随着人口的增多，用水量增加，

部分地方的住户会出现水压不够的

情况。”该公司工作人员介绍，市区的

电梯房全部进行过二次增压措施，保

证水压，但部分年代久远一点的楼梯

房，还需要用户自行安装增压设备。

岳奶奶家用水不方便

本报讯 （记者 罗俊 实习
生 葛欣欣） 7月22日，邵阳新闻在

线民情爆料热线（5322629）接到张先

生反映：自己公司的货车在邵怀高速

隆回路段追尾一辆小车，因为事情不

大，货车司机叫了保险答应把小车修

好。没想到，小车司机不但不同意，还

把货车私自扣留了一个星期。货车司

机跑了多个部门都没人出面管。

张先生称，他是贵州遵义人，做

建筑石材生意，在当地承包了工程，

需要从福建运送石材来施工。7 月

14日，他的两个司机运着石材途经邵

怀高速隆回路段时，突然追尾一辆小

车，货车司机愿意承担全责，并承诺

将撞坏的小车修好，还叫来了保险公

司查勘情况。

“本来以为这个事情就这么处理

好了，没想到，小车司机不但不同意

协商结果，还找人过来把货车私自扣

留了。我们找了多家单位都没有处

理好此事。”张先生表示，被私自扣留

的货车就停在隆回高速公路出站口

附近。

张先生表示，这车货对他来说非

常重要，工地等着要用，那边给的期

限是一个星期必须运到，超过这个期

限要扣钱。此外，工地可能还会重新

下单，承包给其他人来做。“如果这车

货还这么拖下去，我面临的损失将会

很惨重。”

22日，记者致电隆回县桃洪镇紫

阳派出所一名负责人，他称这“属于

交通事故”，随后以“正在开车”为由

挂断了电话。

记者又联系到了省高速交警隆

回大队。办公室一位郑姓工作人员

告诉记者，这起事件的事发地点在高

速上，但是后续私人扣车的行为属于

一起治安事件。

该工作人员表示，在高速上发生

交通事故，如果当事人第一时间报

警，高速交警将会及时来现场处理，

划分事故责任，开具责任认定书，对

双方进行调解，这是高速交警的职

责。“显然，张先生反映的事超出了高

速交警的管辖范围，还需要当地派出

所来解决。”该工作人员称。

高速路上货车追尾小车，协商未果，大货车被小车车主私自扣留一个星期

远在贵州的货主有苦难言

本报讯 （记者 罗俊 实习
生 张惠婷） 7月21日，邵阳新闻

在线宝庆论坛（bbs.shaoyangnews.

net）接到网友“谋事”反映：隆回县

鸭田镇苗田村的公章一直放在镇

里，办事不太方便。

网友“谋事”称，他是苗田村

人，一直在广州打工，存了点积蓄，

今年想回家建房。6月初，他请假

回来办理审批手续，村干部说公章

在镇里，要去镇上盖章。后来因为

有急事，网友又赶回了广州。7月

15日，网友打电话回去询问情况，

家里亲戚说，盖章还是要去镇里，

这个公章还没有下来。

“也不知道是个什么情况，盖

个章还要跑到镇里去，这样两地跑

很麻烦。”网友说。

22 日，记者联系到了鸭田镇

政府，办公室一位工作人员告诉记

者，现在全县都在进行村合并工

作。5月份，为了统一管理，全县所

有村里的公章都上交到了镇上，村

民要盖章只有去镇上。

“苗田村距离镇上 3公里，有

村民 1100多人，按照县里规定不

需要和其他村合并，但是也需要等

县里村合并工作统一结束之后，才

能将公章送回村里。而且目前苗

田村村委会准备换届，按照规定也

需要上交公章。”该工作人员称。

村里的公章为何在镇上？

本 报 讯 （记 者 罗 俊

实习生 葛欣欣） 7 月 20 日，

邵 阳 新 闻 在 线 宝 庆 论 坛（bbs.

shaoyangnews.net）接到网友严先

生反映：洞口县山门镇大毛村村

务不公开，农田受灾保险不通知

村民，山林补贴未发放到位。他

希望能够有个说法。

严先生称，2012 年，村里通

知村民购买农田受灾保险，每亩

农田投保 4元钱。如果当年没有

意外灾害发生，年底这笔保险费

就会按 6 到 7 元的金额返还给村

民。村里没有通知村民，直接由

村干部统一购买，返还的钱也不

知道去了哪里。

严 先 生 还 称 ，村 里 村 务 混

乱，上面发放了多少补贴款，争

取到了什么项目，一年开支了多

少钱，没有及时公示。山林补

贴，有些人能领到钱，有些人却

没有，也不知道为什么。

关于购买农田受灾保险的

问题，22 日山门镇政府回复称，

大毛村近几年来都是先召开党

员组长会议宣传发动，然后由组

长通知到农户，农户自主自愿投

保。水稻理赔采取“有灾就赔，

无灾不赔”的原则，有灾时由保

险公司定损，理赔款由保险公司

直接打到受灾户银行账户中，不

存在无灾时年底退款一事，也不

存在由村干部统一购买。

关于山林补贴的问题，山门镇

政府回复称，农户有公益林、退耕

还林两个款项，农户的补贴款全部

由财政直接打卡到户，村集体的补

贴款全部入村账，资金没有经过他

人之手，这些都是有据可查的。

回复还称，对于大毛村村务不

公开的问题，经调查了解到，大毛

村成立了村务管理委员会，委员

会下设财务监督小组，财务监督

小组成员每年都要对村账进行

清 理 审 核 ，在 村 内 予 以 公 示 。

2015 年镇经管站对大毛村的财

务进行了专项审计，审计结论也

在村内进行了公示。

网友反映村务不公开
山门镇政府回复称进行了公示

本报讯 （记者 张洋 实习
生 吕靓宁） 日前，新邵县网友“清

风”通过邵阳新闻在线宝庆论坛（bbs.

shaoyangnews.net）发帖咨询：为何自

己申请房屋翻建一直得不到审批？

网友“清风”介绍，他是雀塘镇黄旗

村一组村民，现住房是多年前修的土坯

房。由于年久失修，房子出现房梁腐朽、

墙体开裂等情况，加上地面潮湿严重，靠

近地基的墙面已经开裂脱落。

“1995年房屋后面的山体出现滑

坡，造成地基沉降。现在潮湿严重，遇

到雨水天气，家中甚至出现积水现象。”

网友“清风”称，2014年他向当地村委

会、镇政府相关部门申请翻建房屋。“申

请后镇政府派人来看过一次后就再无

音讯，几个月后村领导退回我的申请，

称因为产业园的开发所以不批准。”

21日，记者从雀塘镇政府办了解

到，网友需要翻建的房屋，正处在雀

塘产业园规划的道路当中，故原则上

不予审批。另选址建房，也必须符合

园区规划。该政府办工作人员介绍，

雀塘产业园成立于 2014 年，属县级

产业园，规划面积7.7平方公里，其中

黄旗村也纳入了产业园规划当中。

对规划区村民选址建房，原则上必须

符合园区规划，由园区先派人实地察

看后签署意见，再到规划国土部门办

理相关手续。

“我们将积极向产业园、县国土

局等相关部门反映，对村民反映的相

关问题尽快进行解决，争取非核心区

规划建房能在原址改建，核心区内村

民建房能统一设置居民区。”该镇政

府办工作人员介绍。

2014年提出的翻建房屋申请被退回，住在年久失修的房屋里，网友心里有想法

这事，总得有个解决的办法！

本报讯 （记者 罗俊 实
习生 张惠婷） 7月12日，邵阳

新闻在线民情热线（5322629）接到

新邵县龙溪铺镇主龙村欧阳女士

的电话称，她家中有一房屋准备拆

除重建，经过四处了解，认为自家

符合危房改造补助的各项标准。

然而，当她向主龙村驻村干部提交

申请时，却遭到拒绝。

据欧阳女士介绍，她家房屋

是上世纪建的老房子，由于家中

人口逐渐增多，老屋现在容纳不

下众多家庭成员，因此决定将老

屋改造。欧阳女士从他人口中得

知，目前有危房改造补助这一政

策，于是想争取。

“首先，现在住的房子已经被

鉴定为危房，另外，村干部也表示

我们家在扶助范围之内，扶助条件

也符合标准。”欧阳女士称。

欧阳女士说，村干部核实了她

家里的情况之后，便向驻村干部提

交了补助申请。但是驻村干部以其

家中尚有劳动力为由，驳回了申请。

针对欧阳女士反映的问题，主

龙村的驻村干部陈某回应道，欧阳

女士的住房的确符合危房改造补

助标准，但是由于国家安排的资金

有限，申请的人数又多，因此只能

在同等情况下，在名单中挑选情况

最为困难的。“我们了解过，欧阳女

士家中还有固定的经济来源，相比

之下，那些毫无劳动能力的孤寡老

人和残疾人士更需要得到帮助。”

“相信国家今后的补助力度

会越来越大，会有越来越多有需

要的人能够获得国家的改造补

助。”陈某表示。

村民申请危房改造被拒
驻村干部回应：资金有限，还有更困难的人需要帮助

市区西苑公园

成了市民休闲娱乐

的好去处。7 月 27

日 8 时许，市民在公

园排练舞蹈，怡然自

乐。（文/图 罗俊）


